



## Conférence grand public

**Mercredi 17 juillet 2013 – 19h00 à 20h30**

Goethe Institut, 39 rue de la Ravinelle, Nancy

**Richard TRACHSLER**, professeur à l'Université de Zurich :

**" Ce que la linguistique/philologie romane doit aux savants allemands "**

La philologie romane, on le sait, est une invention allemande. L'université moderne aussi, d'ailleurs. Il est donc naturel que le "système allemand" ait influencé la naissance et le développement de la philologie et de la linguistique romanes dans le monde. Tantôt, il a servi de modèle, tantôt il a été vu comme un repoussoir. A travers l'évocation de quelques grands noms de la première romanistique allemande comme Bartsch, Foerster ou Stimming, la présente conférence proposera un retour aux origines de la discipline et tentera de dessiner quelques-unes des ramifications, institutionnelles, mais aussi personnelles, qui reliaient Bonn, Berlin ou Halle aux universités d'Europe et d'Amérique, entre 1860 et 1918.